

1999

CONTEXTO; Entrega N° 1.773; Julio 31, 2023

GARY EDWARD CHAMBERLAIN

(1948 - 2020)

Nació en Boston, Estados Unidos.

Estudió en la universidad Harvard.

Enseñó en la universidad de Wisconsin-Madison, y a partir de 1987 en su alma mater. “Harold Demsetz decía que para contribuir al análisis económico había que vivir en una ciudad grande, y que Madison Wisconsin no lo era” (Chamberlain en G-H-I, 2023). “Le preguntaron a Kenneth Joseph Arrow por qué Harvard contrataba como profesores a algunos de sus estudiantes, y él contestó que si luego de mirar alrededor, alguno de los propios parecía bueno, por qué no. Eso hoy sería imposible” (Chamberlain en G-H-I, 2023).

En 2015 la American Economic Association lo galardonó como miembro distinguido.

“Estaba casado con la economista Rachel Mc Culloch, quien falleció en 2016... Era un hombre de pocas palabras y significativas acciones” (NN, 2020). Falleció de manera inesperada.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Chamberlain? Porque “fue un gigante en econometría, y su influencia se sigue sintiendo en sus estudiantes, colegas y amigos” (NN, 2020); “fue uno de los pensadores más importantes en econometría moderna” (G-H-I, 2023).

“Al comienzo de su carrera, con Zvi Griliches -quien en Harvard dirigió su tesis-, analizó el rendimiento de la educación a partir de datos existentes sobre mellizos, y más tarde el efecto que los maestros y las escuelas tuvieron sobre el éxito futuro de los estudiantes” (NN, 2020).

“Fue asistente de Martin Stuart Feldstein, quien en su escritorio tenía una terminal de computadora, al tiempo que Otto Eckstein operaba el Data Resources Inc.” (G-H-I, 2023).

A continuación sintetizo agudas apreciaciones que realizó, de algunos colegas.

“Griliches se interesaba por los nuevos datos, y las nuevas preguntas, pero estaba particularmente interesado en las respuestas. Estaba abierto a cualquier discusión referida a cuestiones metodológicas, y era muy listo; pero no se limitaba a analizar métodos... Zvi tenía grandes cualidades, pero la preparación a conciencia de sus presentaciones no era una de ellas” (Chamberlain en G-H-I, 2023).

“Hendrick Samuel Houthakker pensaba que los cursos de econometría debían dictarlos los jóvenes” (Chamberlain en G-H-I, 2023).

“Jim Medoff estaba interesado en cuestiones laborales, pero con fuerte inclinación empírica, planteando nuevas cuestiones de manera permanente. Era todo un personaje” (Chamberlain en G-H-I, 2023).

“Art Goldberger tenía sentido del humor. Cuando en un seminario formuló una pregunta, el orador le preguntó si iba muy rápido, a lo cual Art le contestó: `no es un problema de velocidad, sino de dirección’” (Chamberlain en G-H-I, 2023).

Graham, B.; Hirano, K. e Imbens, G. (2023): “ET Interview: professor Gary Chamberlain”, Econometric theory, 39, 1.

NN (2020): “In memoriam: Gary Chamberlain”, Harvard.